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香港文匯報訊（記者 殷考玲）鑄件和機
加工零件製造商鷹普精密(1286)今天起公開
招股，發行3.333億股，90%國際配售、
10%在香港公開發售，每股招股價由2.8元
至3.3元，集資額最多11億元，每手1,000
股計算入場費3,333.25元，預計下周五(28
日)上市。

手頭訂單未因貿戰明顯下降
截至去年底，美國市場佔該集團收益
42%，面對美國向中國加徵關稅，主席兼執
行董事陸瑞博昨表示，集團幾年前已在墨
西哥租地設廠，以提供產品予當地的客
戶，而且今年4月已在墨西哥購地建廠，預
期3年至5年美國的訂單有相當大的比例可
由墨西哥廠房提供。

陸瑞博解釋，美國加徵的
部分或全部關稅成本會轉嫁至
客戶，截至去年底美國向該集
團產品徵收的額外關稅總額約
3,110萬元，當中有約1,180萬
元由該集團承擔，他又稱部分
產品正向美國申請豁免徵稅，
而於墨西哥設廠以供應產品予
當地客戶，相信有助緩衝中美
貿易問題。首席財務官兼公司
秘書葉滙榮則透露，截至今年
6月，集團手上整體訂單約17

億元，並無因貿易戰而有明顯下降趨勢。

金融壹賬通傾向紐約上市
另據外電報道，中國平安(2318)旗下的金

融科技公司金融壹賬通傾向於選擇在紐
約，而非香港作為其首次公開發行(IPO)地
點，希望借此實現更高的估值。事實上，
中國平安自今年初以來一直在計劃金融壹
賬通在香港進行上市工作，集資額最高達
10億美元，相當於約78億港元。惟中國平
安現在尋求讓金融壹賬通最早於9月初在紐
約上市。有消息人士透露，鑒於美中貿易
緊張局勢導致市場環境惡化，對於很多亞
洲保險商來說紐約或更具吸引力，因為紐
約市場成熟，不僅可以預計到上市進度，

也有更深的資金池。

中國船舶租賃首掛跌7.5%
中國船舶租賃(3877)昨首日掛牌，收報

1.24元，較招股價1.34元下跌7.46%，不
計手續費及佣金，一手2,000股蝕約200
元。 該集團執行董事兼總經理胡凱昨表
示，貿易戰對集團基本沒有影響，預期今
年業務可穩健發展。秘書兼法律總顧問兼
風險管理部總經理丁唯淞補充，受貿易戰
影響的航線佔比約為20%以下，而集團的
客戶是航線營運商，相信他們會因應市場
需求作調整，所以對集團沒有直接影響。

香港文匯報訊 由於分析師失言，瑞
銀集團失去為中國鐵建發行一筆美元債
券的主導地位。路透社引述中鐵建發言
人稱，該公司已經決定不與瑞銀在美元
債券承銷方面進行合作，但未說明理
由。瑞銀一名消息人士稱，中鐵建的決
定是因為與「豬」相關的爭議言論而起

幾天前瑞銀一位資深經濟學家在探討
中國食品價格通脹時使用「豬」的措
辭，引發中國社會批評聲浪。儘管瑞銀
周四已就相關言論致歉，並在周五強制
該名分析師休假，但不滿情緒導致海通
國際(0665)中止與瑞銀的所有業務往
來。

香港文匯報訊 財政部網站昨日公佈，
經國務院批准，2019年財政部將在境外
發行150億元人民幣國債。現定於6月20
日(周四)在香港招標發行50億元人民幣
國債，具體發行安排將在香港金管局債
務工具中央結算系統(CMU)公佈。
財政司司長陳茂波表示，特區政府歡

迎財政部連續11年在香港發行人民幣國
債，充分體現中央政府支持鞏固香港作
為全球離岸人民幣業務樞紐的地位，有
助推動香港債券市場發展。

鷹普精密籌11億 3333元入場

中鐵建發美元債取消與瑞銀合作

■鷹普精密
今起招股，
左 為 葉 滙
榮，中為陸
瑞博。
殷考玲 攝

馮裕鈞透露，部分美國客戶數年前已開始
遷出中國，而中美貿易戰為全球供應鏈

帶來更大衝擊，餘下的美國客戶亦已有所動
作，以其中一名美國客戶為例，其在內地採購
佔比由原本7成削至明年2成。他認為，貿易
戰令企業客戶開始進一步考慮全球化採購，以
分散業務風險，但又缺乏在中國以外的業務經
驗，因此集團憑國際化生產網絡，料將吸引大
量發展機會。

擬增加生產力應付需求
問到廠商撤離中國後大多遷至何地，馮裕鈞
指視乎產品性質而定，以成衣為例，不少廠商
已搬至越南、孟加拉、印尼、印度等地，至於
一般產品則未有太多搬遷選擇，集團或要協助

廠商另覓新址建設新生產基地，但所需時間或
較長。他承認，產能是目前面對困難之一，因
為現階段「個個都想搬出中國」，短時間內產
能未必足夠應付日益增長的需求，但目前已有
計劃增加生產力，亦會建議較大型廠商增設廠
房以應付需求。

現有網絡保證供貨質量
馮裕鈞提到，廠商搬廠時需時溝通、適應當

地文化及重新培訓員工，按照以往經驗，一般
在搬廠2年後產品質量才會趨穩。他重申集團
供應商網絡覆蓋50多個生產國家，並與不少供
應商有長久合作關係，因此十分清楚不同廠商
供貨質量，故當客戶尋求在內地以外生產商，
集團可透過現有網絡令客戶得到保證品質。

今年加快重整業務架構
集團2017年提出3年業務轉型計劃，今年是
計劃最後1年，馮裕鈞指今年會加快重整業務
架構，未來會更着重採購、物流和科技發展，
但他強調在時代變遷下，「不會有轉型完成一
天。」在數碼化發展方面，他透露集團研發
3D虛擬設計技術，暫不追求收入貢獻，預期
2021年起可錄得明顯回報。

伺機分拆物流業務上市
至於分拆物流業務上市事宜，管理層今年3
月出席業績會時曾料今年下半年完成分拆，馮
裕鈞昨透露已經準備好相關事宜，視乎市場環
境，目前正等待合適時機。
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生產網絡供全球化採購 助應對貿戰

迎20年最大機遇

香港文匯報訊（記者 馬翠

媚）中美貿易戰影響陸續浮

現，主營跨國貿易的利豐

（0494）行政總裁馮裕鈞昨

表示，貿易戰令集團迎來「20

年來最大機遇」，主因大部分

美國客戶正將採購網絡轉移至

中國以外，而集團最大優勢在

於生產網絡遍佈逾50個國家

及多年供應鏈管理經驗，可協

助客戶多元化採購，或到中國

以外地方重整業務。雖然目前

難以估計可帶來多少生意，但

肯定可令集團吸引更多新客。

香港文匯報訊 中金公司最新發佈的
中國宏觀專題報告預計，基準情形下，
預計中國 2019 年的實際GDP增速為
6.2%，2020年放緩至6.0%。2019年名
義GDP增速約為8%，2020年下降至
7.5%左右。
中金指出，自去年11月該行發佈2019
年度宏觀經濟展望報告以來，中美貿易
談判又幾經波折，而目前的態勢落在了
半年前該行提出的「基準情形」和「悲
觀情形」之間。

基準情形下適度刺激需求
基準情形下，假設中美貿易政策將維

持現狀。此情形下，中國內地或將維持
結構性去槓桿的長期政策目標，但會同
時採取較有節制的逆周期調節以對沖總
需求的下行壓力。同時，美聯儲將在

2019年降息25個基點。樂觀情形中，美
國將取消對2,000億美元中國出口商品
加徵的25%關稅。

貿戰升溫將衝擊全球經濟
悲觀情形下，美國可能對剩餘中國出

口美國的商品也加徵25%關稅，而這一
政策可能對中美、乃至全球的經濟增長
帶來強烈的衝擊。這種情形下，中國的
財政和貨幣政策將進一步寬鬆，去槓桿
可能暫緩。同時，增長快速走弱也可能
迫使美聯儲以更快速度降息。
人民幣匯價方面，基準情形下，美元
兌人民幣匯率可能得以「守7」。如果
中美貿易政策維持現狀，預計2019年底
美元兌人民幣匯率約為6.98左右。在摩
擦升級的悲觀情形下，人民幣兌美元匯
率年底可能貶至7.18附近。

中金：內地今年實際GDP增速料6.2%

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）中美貿易戰升溫，或令
全球供應鏈再次「洗牌」，利豐（0494）行政總裁馮裕鈞
昨表示，在內地設廠成本不斷上漲，料廠商搬離中國趨勢
仍會持續，不過由於其他國家在短時間內未必可消化到龐
大產能，加上不少商家在內地採購仍有優勢，因此就算廠
商陸續搬離中國，料中國於可見將來在世界工廠仍會維持
重要地位。

其他國家難消化龐大產能
馮裕鈞表示，中美貿易談判仍在持續進行中，無論雙方
能否達成協議，企業在內地面對工人成本不斷上漲等問
題，最終必然會尋求將業務轉移至中國以外，貿易戰只加
速了轉移的步伐。他又形容，集團所有美國客戶已開始轉
移中國採購網絡，其中客戶在中國採購比例由2017年
53%降至去年51%，料今年有關比例將進一步下跌。
至於對美國影響方面，馮裕鈞認為貿易戰有機會影響美

國經濟表現，然而按照目前經濟數據而言，當地零售表現
仍然強勁。他又指，在貿易戰的升級關稅措施下，美國當
地產品價格或上升，對銷售量帶來負面影響，不過相信零
售商會因應情況加價，預計對整體銷售額影響不大。

貿戰以來利豐增不少新客
問到貿易戰雖然為集團帶來機遇，然而會否同時帶來負
面影響，馮裕鈞指，不擔心貿易戰在有機會影響美國經濟
及零售業下，可能影響美國客戶訂單，又透露在中美爆發
貿易戰至今，集團有不少新增客戶，加上現時環球電子商
貿活動增加，相信皆可為集團帶來正面影響。
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科創板法律糾紛歸滬法院管轄
香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海

報道）上海市高級人民法院昨日（17
日）召開新聞發佈會，正式發佈《關
於服務保障設立科創板並試點註冊制
的若干意見》，上海法院將根據相關
法律及司法解釋規定等，對因設立科
創板並試點註冊制引發的相關金融民
商事糾紛和涉金融行政糾紛，探索由
上海金融法院實行集中管轄。
此次發佈的相關意見共29條，內容
涵蓋司法服務保障設立科創板並試點註
冊制的工作原則及具體措施等。考慮到
科創板採取具有包容性的上市條件，上
市公司亦均為創新性企業，發展前景具

有相對不確定性，或引發較大市場波
動，上海法院將從立案管轄、案件審
理、審判指導、訴調對接等方面入手，
建立健全金融審判機制。

提升審判專業化水平
針對科創板可能引發的涉眾性矛盾

糾紛，上海法院將在作出全國首例證
券支持訴訟判決和首份示範判決的基
礎上，將進一步健全完善示範判決機
制。此外，還將組建專業審判團隊承
擔涉科創板糾紛案件的審判工作，進
一步提升涉科創板糾紛案件的審判專
業化水平。

■上海市高級人民法院昨發佈《關於服務保障設立科創
板並試點註冊制的若干意見》。 記者章蘿蘭攝

財政部周四財政部周四港發50億人幣國債

■馮裕鈞稱，貿
易戰令集團迎來
「20 年來最大
機遇」。

馬翠媚 攝

■中國船舶
租 賃 昨 掛
牌，中國船
舶工業集團
公司董事長
雷凡培（右）
和中國船舶
租賃董事長
楊力（左）共
同慶祝成功
上市。
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